

**Kamer
van Volksvertegenwoordigers**

ZITTING 1984-1985

7 NOVEMBER 1984

WETSONTWERP

betreffende de namen en de voornamen

AMENDEMENT VOORGESTELD
DOOR DE HEER le HARDY de BEAULIEU

Art. 3.

Het tweede lid vervangen door wat volgt :

« Naamsverandering is slechts toegestaan krachtens een koninklijk besluit en om uitzonderlijke redenen ».

VERANTWOORDING

De grondslagen van onze wetgeving ter zake en aloude gebruiken regelen het doorgeven van de familienaam in onze westerse samenleving. Zij vormen de basis van de gezinsorde in het maatschappelijk leven.

Men had ook een andere keuze kunnen maken en aan een kind de naam van zijn moeder kunnen geven, maar dat is niet gebeurd.

De naam is belangrijk. Voor de meesten is het een moreel erfgoed, dat toebehoort aan degenen die er de natuurlijke en wettige houders van zijn en die zich bijveren om de eer ervan te vrijwaren. De familienaam moet dan ook doorgegeven blijven worden, zoals dat nu gebeurt en hij moet worden beschermd tegen elke vorm van wederrechtelijke aanmatiging.

Naamsverandering mag slechts worden toegestaan om buitengewone of zeer belangrijke redenen, die niemand kunnen schaden. Naamsverandering zal dus blijkbaar uitzonderlijk blijven en gepaard moeten gaan met de nodige voorzorgen.

Naamsverandering zou slechts mogen gebeuren na een grondig onderzoek bij wie de naam reeds dragen.

Ook de naam van een uitgestorven familie moet worden beschermd.

**Chambre
des Représentants**

SESSION 1984-1985

7 NOVEMBRE 1984

PROJET DE LOI

relatif aux noms et prénoms

AMENDEMENT PRÉSENTE
PAR M. le HARDY de BEAULIEU

Art. 3.

Remplacer le deuxième alinéa par le texte suivant :

« Le changement de nom n'est autorisé qu'en vertu d'un arrêté royal et pour une raison exceptionnelle ».

JUSTIFICATION

Les fondements de notre législation en la matière et les usages immémoriaux régissent la transmission du nom de famille dans nos sociétés occidentales et constituent la base de l'ordre des familles dans la vie sociale.

Un choix inverse aurait pu être fait, attribuant à l'enfant le nom de sa mère. Ce ne fut pas le cas.

Le nom est un élément important qui, pour la plupart, constitue un patrimoine moral appartenant à ceux qui en sont les détenteurs naturels et légitimes et qui s'efforcent de lui garder son honorabilité. Ainsi, le nom de famille doit-il rester transmissible de la façon actuelle et être protégé contre toute forme d'usurpation.

Le changement d'un nom ne peut donc être autorisé que pour des raisons exceptionnelles ou pour un motif majeur qui ne peut nuire à personne. L'autorisation de changer de nom semble, dès lors, devoir rester un acte exceptionnel entouré de précautions préalables.

L'attribution d'un autre nom ne devrait intervenir qu'après une information suffisante auprès des titulaires d'un nom porté.

Le nom d'une famille éteinte doit être aussi protégé.

G. le HARDY de BEAULIEU.
A. GEHLEN.
J.-P. GRAFE.

Zie :

966 (1983-1984):

- Nr. 1: Wetsontwerp.
- Nr. 2: Amendement.

Voir :

966 (1983-1984):

- N° 1: Projet de loi.
- N° 2: Amendement.